
N i e d e r s c h r i f t 
über den öffentlichen Teil der Sitzung des Schul-, Kultur- und 

Sportausschusses 
am Donnerstag, den 02.12.2004 

im Neuen Rathaus, 1. Etage, Raum 1.8, Großflecken 59, 
Neumünster 

 
 
 
Beginn: 18:03 Uhr 

Anwesend waren: 
 
 Ausschussvorsitzender 
 

Herr Wolf Rüdiger Fehrs 
 

 Ratsfrau / Ratsherr 
  Frau Sighild Klamt 
 Herr Dr. Volker Matthée 
 Frau Helga Hein 
  Herr Bernd Delfs 
  Herr Ingo Nötges 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Jürgen Dedic 
 Frau Ursula Osterhof 
 Frau Astrid Möbius  
 Herr Hans Pries 
 
Außerdem anwesend 
 Kreisschulsportbeauftragter Herr Dieter Capell 
 Kreissportverband Herr Jan Reger 
 Einwohner und Pressevertreter 10 
  
 Von der Verwaltung 
 Sachgebietsleiter II Herr Hansheinrich Arend 
 Sachgebietsleiter III Herr Günter Humpe-Waßmuth  
 Fachdienstleiterin 20 Frau Gabriele Bartelheimer 
 Fachdienst 20 - Protokollführerin Frau Kirsten Marks 
  
Entschuldigt fehlte: Frau Britta Einfeldt 
 
 
 
 
 
 
 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Genehmigung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschriften über den öffentlichen und nicht öffentlichen Teil  der Sitzung 

des Ausschusses vom 21.10.2004 
  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 5.  Anträge und Anfragen 
  
 5.1.  Antrag der CDU Rathausfraktion 

Prioritätensetzung Bundesinvestitionsprogramm "Zukunft Bildung und Betreuung (IZBB)", 
Programmjahr 2006 

  
 6.  Benutzungs- und Entgeltsordnung für die öffentlichen Einrichtungen der Stadt Neumünster; 

hier: Aktualisierung des Textes 
Vorlage: 0543/2003/DS 

  
 7.  Mitteilungen 
  
 7.1.  Abendrealschule  - Unterlagen - 
  
 7.2.  Schülerzahlen 2004/2005 
  
 7.3.  Weiterführung und Verlegung der Stadtbildstelle 
  
 7.4.  Sportverein Tungendorf e. V.; 

hier: Rechtsform 
  
 8.  Verschiedenes 
  
 



 
 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:03 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es 
wird mitgeteilt, dass Frau Einfeldt entschuldigt fehlt. 
 
 
 2 . Genehmigung der Tagesordnung 

 
Aufgrund der Abwesenheit von Frau Einfeldt soll das Thema „Abendrealschule“ als ordentli-
cher TOP in der nächsten Ausschusssitzung behandelt werden. 
 
Frau Osterhof beantragt, unter TOP 8 „Verschiedenes“ das Thema „Sachstandsbericht Som-
mercamp 2005“ zu behandeln. 
 
Herr Nötges beantragt, im nicht öffentlichen Teil der Sitzung als TOP 7 „Schulschwimmen“ 
aufzunehmen; der nachfolgende Tagesordnungspunkt verschiebt sich somit um eine Ord-
nungsziffer. 
 
Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 
 3 . Genehmigung der Niederschriften über den öffentlichen und nicht öffentlichen 

Teil  der Sitzung des Ausschusses vom 21.10.2004 
 
Die Niederschriften über den öffentlichen und nicht öffentlichen Teil der Sitzung des Aus-
schusses vom 21.10.2004 werden einstimmig genehmigt. 
 
 
 4 . Einwohnerfragestunde 

 
Die von einem Vetreter der GEW gestellte Frage zu den Schuleinzugsbereichen sowie die 
vom Schulleiter der Grund- und Hauptschule Gadeland, Herrn Lüken, gestellten Fragen zum 
Schulentwicklungsplan und zum Schulschwimmen werden von Herrn Stadtrat Humpe-
Waßmuth beantwortet. 
 
 
 5 . Anträge und Anfragen 

 
 5.1 . Antrag der CDU Rathausfraktion 

Prioritätensetzung Bundesinvestitionsprogramm "Zukunft Bildung und Betreuung 
(IZBB)", 
Programmjahr 2006 

 
Herr Stadtrat Humpe-Waßmuth berichtet von dem Ergebnis des am 08.11.2004 mit dem Mi-
nisterium für Bildung, Wissenschaft, Forschung und Kultur des Landes Schleswig-Holstein 
geführten Gespräches zur Mittelverteilung für die Programmjahre 2006/2007. Den Aus-



schussmitgliedern wird das Schreiben des Bildungsministeriums vom 25.11.2004 zur Verfü-
gung gestellt. Danach sollen die Klaus-Groth-Schule im Programmjahr 2006 mit einem Inves-
titionsvolumen von 600 T € und die Freiherr-vom Stein-Schule mit einem Investitions-
volumen von 1 Mio €, verteilt auf die Programmjahre 2006 und 2007, zur Förderung vorgese-
hen werden. 
 
Frau Osterhof zieht den Antrag zurück. 
 
 
 6 . Benutzungs- und Entgeltsordnung für die öffentlichen Einrichtungen der Stadt 

Neumünster; 
hier: Aktualisierung des Textes 
Vorlage: 0543/2003/DS 

 
Es wird darauf hingewiesen, dass in Art. I, Ziff. 8., § 8 (1) in der 3. Zeile das Wort „vom“ 
durch „von“ zu ersetzen ist. 
 
Der Ausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis. 
 
 
 7 . Mitteilungen 

 
 7.1 . Abendrealschule  - Unterlagen - 

 
Die Ausschussmitglieder nehmen die übersandten Unterlagen zur Schließung der Abendreal-
schule zur Kenntnis. 
 
 
 7.2 . Schülerzahlen 2004/2005 

 
Es wird angeregt, den Ausschussmitgliedern zukünftig die vom Schulamt ermittelten Zahlen 
zu Kindern aus Aussiedlerfamilien zur Verfügung zu stellen. 
 
 
 7.3 . Weiterführung und Verlegung der Stadtbildstelle 

 
Herr Stadtrat Humpe-Waßmuth teilt mit, dass die Stadtbildstelle für zunächst 2 Jahre in neuen 
Räumlichkeiten weitergeführt wird. Der ehemalige Leiter der Stadtbildstelle, Herr Möller, 
wird die Medienauswahl ehrenamtlich begleiten. 
 
 
 7.4 . Sportverein Tungendorf e. V.; 

hier: Rechtsform 
 
Frau Bartelheimer berichtet von dem mit dem 1. Vorsitzenden des SV Tungendorf , Herrn 
Saggau, geführten Gespräch zur beabsichtigten Gründung einer Stiftung. Danach soll sich der 
Stiftungszweck auf die Beschaffung und Bereitstellung von Mitteln zur Verwirklichung der 



steuerbegünstigten Zwecke des Vereins im Bereich der Jugend- und Sportförderung beziehen. 
Das Stiftungsvermögen soll sich ausschließlich aus finanziellen Mitteln und nicht aus Grund-
vermögen oder Immobilienwerten des Vereins zusammen setzen. 
 
Zur Klärung noch offener Fragen wird die Verwaltung beauftragt, Herrn Saggau zu der nächs-
ten Ausschusssitzung einzuladen. 
 
 
 8 . Verschiedenes 

 
Herr Stadtrat Humpe-Waßmuth berichtet, dass das Sommercamp 2005 in Verbindung mit den 
Ferienmaßnahmen des Fachdienstes Kinder und Jugend im Kinderferiendorf durchgeführt 
werden soll. Nähere Einzelheiten werden zu gegebener Zeit einer Vorlage zu entnehmen sein. 
 
Herr Stadtrat Humpe-Waßmuth teilt mit, dass der aus der „Hermann und Karla Hinrichs-
Stiftung“ erhaltene Betrag von 20.000 Euro wie folgt verwendet wird: 
 
- 5.000 Euro für den Beirat des Schleswig-Holstein Musik Festivals 
- 6.000 Euro für Klosterrock (2005) 
- 5.000 Euro für die Dokumentation „Kunst in Neumünster“ 
- 4.000 Euro für die Neuauflage der „Stadtpunkte“ 
 
Der Ausschuss nimmt die Verteilung der Mittel zur Kenntnis. 
 
Auf Nachfrage teilt Herr Stadtrat Humpe-Waßmuth mit, dass die in einem Leserbrief im Cou-
rier angesprochenen Dienstreise von Herrn Dr. Sadek schon Jahre zurückliegt und nicht im 
Zusammenhang mit dem Projekt „Stolpersteine“ steht. 
 
 
 
 

Ende der Sitzung:   18:55 Uhr 
 

 

 

 
(Ausschussvorsitzender)       (Protokollführerin) 

 
 


